

# LA PROTESTA

Año XXI

Oficinas: Humboldt 175 - U. T. 2059 (B. Orden)

Buenos Aires, Miércoles 5 de Septiembre 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3160

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MANAÑA

Valores y giros diríjense a R. Crodo

### El derecho al trabajo y la violencia

Cada vez que un determinado gremio va a la huelga y para la consecución de sus fines emplea la violencia, la prensa de orden se escandaliza, pues no pueden concebir los periodistas asalarados se ataque el «derecho» a trabajar, o ese otro derecho a trabajar que inmuta a los inconscientes que no se solidarizan con sus compañeros de labor. Se pretende ajustar las huelgas, que no son otra cosa que el rompimiento de las relaciones impuestas por el régimen del salario, el desequilibrio de un orden de relaciones convencionales, a las absurdas prescripciones de la ley, como si el explotador y el explotado estuvieran en igualdad de condiciones, o fuera posible establecer, entre el antagonismo natural que crea la jerarquía del que manda, una coherencia recíproca, por encima de todas las desigualdades sociales que la autoritaria, comandada de la ley, mantiene contra la voluntad de la minoría revolucionaria que busca en la igualdad social el fundamento de todo derecho.

Es ridículo hablar de derecho al trabajo en una sociedad egoísta, donde prima el más grosero individualismo, en que una minoría parasitaria tiene acaparado todo lo que representa una valorización: los instrumentos de trabajo, las viviendas, los productos que el esfuerzo del asalariado arrancó a la tierra y que sirven para llenar de oro las arcas de la avaricia. No puede haber derecho donde la iniquidad es la más elocuente significación de la justicia. Las legislaciones sociales que pretenden prescribir derechos y deberes, son ridículos pretextos en manos de los que tienen la fuerza, y solo sirven para justificar los desmanes que cometen los que al amparo de la ley roban y explotan, comercian y trafican con el sudor ajeno. El imperio de la ley ha traído como consecuencia la justificación de las más infames tiranías, ha sentado sobre nuevas bases la propiedad privada, dándole un carácter legal al gobierno, pues la ley ha substituído a la primitiva «divinidad» que sirvió de pedestal a todas las tiranías que se entronizaron sobre la ignorancia y la superstición de los pueblos.

El Estado es el punto a donde convergen todas las violencias. Y es mediante la violencia como puede subsistir, contra la voluntad de los descontentos que luchan por liberarse de su ignominioso tutelaje. Luego, cada institución complementaria del Estado no es otra cosa que una odiosa imposición contra la a los intereses de la mayoría. ¿Cómo es posible que entre el gobernante y el gobernado, entre el burgués y el obrero exista cordialidad cuando un antagonismo de intereses separa a los unos de los otros?

El gobernante usa de la violencia para imponer sus principios de gobierno; el burgués explota al obrero amparado en esa misma violencia ciudadana del principio de autoridad. No es posible, entonces, que a la violencia se conecte con el pacifismo que es negación de la vida. El nervio es la acción, y la acción es la gran reguladora de la vida, la que mueve los mundos y opera las grandes transformaciones sociales. La lucha por la conquista de la libertad integral, del derecho humano, inalienable, es eterna. La violencia es el principio, es la razón de ser de la vida. Nacemos violentamente y violentamente la muerte nos arrebatada a la vida. ¿Quién sería capaz de condenar a la Naturaleza por sus violencias? El rayo que fulmina, el torrente que inunda, el volcán que vomita fuego, el terremoto que cambia la conformación de la tierra, la conmovión sísmica que estremece a nuestro planeta, todos esos fenómenos que el hombre primitivo consideró como castigos del cielo, son efectos de causas lógicas y en ningún momento alteran la armonía del Universo.

Si los anarquistas propagamos la violencia, es porque sabemos que solamente así podremos contrarrestar la violencia que subsiste como principio en todas las instituciones estatales. Las huelgas son,

como las revoluciones, la síntesis de esa violencia; en el seno del pueblo la tiranía provoca el descontento, que poco a poco se va materializando en un propósito vindicador: la violencia es la más elocuente expresión de ese descontento. ¿Con qué derecho puede exigir el gobernante que respeten los gobernados sus leyes, sus principios, sus derechos creados, cuando todo ello no significa otra cosa que la detentación, el robo y la iniquidad en sus más brutales manifestaciones? Y el explotador, ¿cómo puede pretender le sea respetada esa propiedad que detenta al patrimonio común, esas cosas que no consueyó y esas máquinas que no maneja, y que, a pesar de ello, produce exclusivamente para él?

He ahí que ante la imposición del que manda y el egoísmo del que explota, la violencia es la única solución del problema social: la violencia consciente como resultante del estudio que la moderna sociología hace del hombre y sus aptitudes como ser social.

Si no queréis que el obrero apele a la violencia para la rápida solución de los conflictos económicos, los burgueses timoratos que escriben en la prensa de orden, empezad por depurar a la sociedad capitalista de todas sus violencias. La violencia engendra la violencia. Nosotros solo defendemos nuestros derechos del permanente ataque llevado a cabo por el Estado. ¿Tienen acaso sus mantenedores derecho a tacharnos de violentos?

### LAS TACTICAS MALAS

#### BUSCANDO LA PROTECCION

La comisión administrativa de la F. O. F. y la ejecutiva de «La Fraternidad», en La Plata, al abocarse al estudio de la situación de los obreros del F. C. Provincial de La Plata a Meridiano V y F. C. de La Plata, determinaron solicitar del Director del Departamento de Trabajo de la provincia, que ordene la investigación para establecer claramente dicha situación y ponerle el remedio que indican las leyes obreras.

Todo este expediente será inútil, pues si hasta ahora el Departamento N. de Trabajo no ha hecho nada de positivo por la observancia de las leyes obreras, no hará tampoco nada si los obreros no se manifiestan enérgicamente. Harlo sabido es que las autoridades no guardan neutralidad y que su criterio es de defender este estado de cosas y a los capitalistas cuyos derechos les son más sagrados que las aspiraciones de los trabajadores.

Estos trámites, que satisfarán la raquítica mentalidad burguesa de los vivedores dirigentes de las organizaciones ferroviarias, fracasará como ha fracasado toda la obra intervencionista de los sindicalistas, y los obreros de esa empresa tendrán que adoptar la táctica revolucionaria de la acción directa, la misma que el mahoma del socialismo, Dr. Carlos Marx, preconizara al decir que: «la emancipación de los trabajadores debe ser obra de los mismos trabajadores».

Es ésta una nueva prueba de la acción desviadora de estos sindicalistas, cuyos propósitos, por demás evidentes, son los de servir los intereses de la burguesía y del Estado, traicionando hipócrita y canallescamente a los obreros.

### Comentarios

#### Los «elementos extraños»

Los elementos extraños es uno de los varios títulos que encabezan una crónica de «El Diario», referente a la huelga del Ferrocarril Provincial de Santa Fe. Los plumíferos que escriben esa pasquin, se empeñan en ver en las huelgas que actualmente se producen en este país, la mano oculta del germanismo, que compra agitadores y provoca conflictos con el solo objeto de perjudicar al capital aliado.

La mayúscula estupidez de los periodistas burgueses, ha entrado, con esto de la guerra, en una crisis aguda. No conciben estos manuelcos, que una huelga se produzca pura y exclusiva-

mente como consecuencia del malestar y la miseria que invade a los hogares proletarios, y buscan elementos extraños, agitadores de profesóns, a quienes responsabilizar de los hechos violentos que llevan a cabo los obreros. Con motivo de la huelga ferroviaria en el Central Argentino, los pedrestes que escriben «El Diario» inventaron al von Pagen, un misterioso personaje que, desde la sombra, maneja los hilos. La mano oculta del germanismo fué así sintetizada en un personaje — del que publicó «El Diario» una fotografía — que fomentaba huelgas revolucionarias con el objeto de perjudicar al capital aliado. Lo extraño es que, apesar de ser un individuo tan peligroso, el von Pagen en cuestión no fué detenido, siguiendo en su obra de fabricar huelgas. ¿Queréis mayor estupidez, una más grande desvergüenza?

La huelga en el Provincial de Santa Fe, respondió también a los planes de ese von misterioso, de ese agente del gobierno alemán? «El Diario» dice que los verdaderos obreros — los circunspectos del sindicalismo criollo — desautorizaron esa huelga y los actos de violencia llevados a cabo por los obreros. No sabemos quienes escribirían menos vergüenza, si los que escarabajan en los orgánillos o los mangoneadores de sindicatos.

### ¡Chauvinistas!

La juventud estudiosa está enferma de chauvinismo. Es una enfermedad crónica que háse apoderado de los raquíticos cerebros, de e. s. mentalidades, exigias, que susienta. los rancios prejuicios, los avances de pretéritos tiempos, todo lo anacrónico que les legó en herencia un pasado borrascoso, de infamias y vilezas... El grotesco argentinismo de los cul-

ros, «ñiños bien» de «nuestra» sociedad, de los representantes de la plebeya nobleza argentina, de los descendientes de patricios y almaceñeros enriquecidos a fuerza de robar, tiene ridículas exteriorizaciones que hablan muy poco en favor de la cultura de este pueblo, que tiene, ante todo, una prensa muy pulcra y mogigaja y unos gobernantes muy dados al protocolismo, casi cortesano, que imponen los cacicatos democratizados.

Respondiendo a no sabemos [qué insultos al ejército, «La Gaceta Esudiamitib, periódico que se dice «órgano defensor de los estudiantes de toda la República», dice lo siguiente:

«EL EJERCITO ARGENTINO. — Los estudiantes de toda la República le cantan unánimes su voz de protesta en contra de todos aquellos justificados que vienen haciendo una propaganda anti-patriótica, atacando a nuestro ejército, que representa las glorias argentinas y que anhela las libertades encadenadas dentro de la justicia, el derecho y la razón.

Esos ataques al ejército, ¿serán los que nosotros dirigimos constantemente a esa institución fomentadora del crimen, y cuyo más digno representante es ese teniente coronel Zeballos asignado al ex cabo Ramón Rodríguez? ¿Cuáles son las glorias argentinas que pueden engorriar a los estudiantes y que defiende ese ejército? ¿Y qué libertades y derechos y qué razón pueden defender los representantes de la fuerza bruta, esos asesinos uniformados que constituyen el puntal de todas las infamias e iniquidades?

La juventud estudiosa está enferma de chauvinismo. Es una juventud vieja de alma que alimenta aun los falsos idealismos: una juventud rutinaria incapaz de susentar ideales humanos de libertad y progreso.

## Las huelgas

### En Buenos Aires y Santa Fe

#### El despertar proletario

Poco a poco los obreros de esta región van reaccionando contra la situación de desesperación que la crisis del régimen les ha ido creando, y cada día se precisa más la conciencia del proletariado, cuya acción social urge más aplicarla.

La burguesía y el Estado, cuyo poder se basa en la ignorancia popular y en la fuerza regimentada tienen que sentir en estos momentos la desesperación del fin, pues habiendo despertado el pueblo con las nuevas ideas y convencido de que él es la fuerza, obrará en la forma que a sus intereses convenga, yendo derecho a la anulación de la autoridad y a la expropiación de la propiedad.

Después del éxito de los ferroviarios, de los carvereros, de los operarios de la D. Agrícola y aserradores de Santa Fe, amenazan con la huelga los panaderos y los gremios del puerto y los vendedores y revendedores ambulantes de verdura.

Pero la excitación proletaria sube de punto, como puede verse en los siguientes despachos, según los cuales las autoridades, atemorizadas, se muestran incapaces de resolver el problema, comprobando que las reclamaciones obreras de espíritu de rebeldía les ha creado.

### En la usina y los policías

Santa Fe, septiembre 4.— El Concejo Deliberante aceptó el pliego de condiciones impuesto por los obreros de la usina municipal, pero éstos ahora exigen se dé cuenta del resultado a la Federación Obrera, pues, de lo contrario, se declararán de huelga a partir desde las cuatro de la tarde del día de hoy.

En este momento, el Concejo se halla reunido para tratar sobre la actitud más conveniente que observará frente a este otro conflicto.

Se asegura que los agentes del escuadrón de seguridad amenazan con entregar al vestuario y declararse en huelga, si esta tarde no se les abonan sus haberes devengados.

En el momento comunican que el Concejo Deliberante aceptó el último pliego de condiciones impuestos por los obreros de la usina. — Corresponsal.

Santa Fe, septiembre 4.— El jefe de policía, en virtud de que los cincuenta agentes que habían llegado a esta para guardar el orden no acababan los disposiciones emanadas de la superioridad, resolvió que ese refuerzo vuelva de inmediato a Rosario.

El Concejo, que celebra reunión en estos momentos (3.15 p. m.), trata de renunciar por falta de garantías para el cumplimiento de sus disposiciones.

Se han presentado nuevos centros gremiales, imponiendo pliegos de condiciones.

El jefe de policía concurre ahora al Concejo Deliberante, para solicitar se acaten sus órdenes, pues, de lo contrario, presentará su renuncia. — Corresponsal.

### SAN FERNANDO

#### Falsedad periodística

«La Prensa» de ayer, al referirse a los hechos del martes, frente a los aserradores, dice que el comandante Vega fué atropellado por huelguistas, en momentos en que les recomendaban observar una actitud pacífica.

El corresponsal del «celoso» miente en la forma que le es característica a estos asquerosos lacayuelos—moco del periodismo—al decir que el comandante Vega aconsejaba, cuando debía establecer que el mencionado militar le pretendió dominar a fuerza de espada la acción lógica de los obreros.

De la actitud violenta asumida por él traga consorcios, se reserva la manifestación; la última es que no se nada lo del ojo, haber si en adelante deja de ser alcabala de los burgueses

## LA CONTROVERSI

### ENTRE ANARQUISTAS Y CATOLICOS

Mañana publicaremos la contestación del Sr. J. B. Fodestá a la fundada exposición de nuestro compañero Montemayor.

de aserradero. Por lo que respecta a la denuncia formulada por los explotadores de que no se les garantiza sus capitales, no comprendemos nosotros cuál es la garantía que pretenden, desde el momento que el elemento policial permanece dentro de los establecimientos y siempre a las órdenes arbitrarias de su depravada conciencia.

La libertad de trabajo, a que alude «La Prensa», no es más que la libertad de «comercio», y si esta libertad resulta tanto beneficiosa para los explotadores, por encima de los ridículos códigos que la consignan, y de los falsos intereses públicos, está el imperprescriptible derecho a la vida de los huelguistas, quienes hasta hoy se han mantenido en un terreno de excesiva tolerancia, causas por las cuales la burguesía pretende vencerlos por el hambre.

Conste, pues, que los obreros, el lunes, no han hecho más que repeler la agresión del estúpido militar, que se creyó estar seguramente en sus funciones cartelerías.

Contra la intransigencia patronal y los atropellos policíacos, deben ponerse en guardia los obreros evitando se sigan cebando en sus carnes.

Corresponsal

### En Dock Sud

Los obreros de la fábrica de papel de Gilchrist y Cia. y la de pintura de Franch, continúan en huelga, sin cejar en su actitud de valiente resistencia.

Como lo habíamos anunciado, los obreros de la Central de la C. T. Alemana de Electricidad se han declarado en huelga, reclamando mejoras imposterables.

La policía, cumpliendo su misión, ha destacado más de 200 cosacos en esos parajes con el objeto de atemorizar a los huelguistas y darle gusto, si si cuadra, a sus instintos criminales.

—(o)—

### ACTUALIDAD

## Una carta de Enrique Flores Magón

Por creencia de interés general en estos momentos trágicos de guerras internacionales, de ambición capitalista y también de lucha social, publicamos la presente carta, fecunda de uno de los más esclarecidos y enérgicos luchadores mejicanos, que, habiendo cooperado a la Revolución Social bajo la tiranía de Porfirio Díaz, fué más tarde expulsado de México junto con su hermano Ricardo, y habiéndose refugiado en el Estado de California (Estados Unidos) redactan actualmente «Regeneración», periódico anarquista cuyo lema es: «Tierra y Libertad, los cuales sostienen a costa de su vida.

Los anarquistas de Salta.

Los Angeles Cal. junio 29 de 1917. Querido compañero,

N. N. A.

Salta, R. A.

¡Salud! Tu saludo, escrito en el respaldo de una de las hojas sueltas que nos enviste, ha llegado a nuestras manos junto con el de los demás camaradas de ese lugar mismo que envías.

Mucho estimamos vuestro recuerdo y buenos deseos para nosotros, queridos camaradas de esa región, sintiendo bastante que la distancia no nos permita tender nuestras manos para estrechar las vuestras fraternales.

Como quiera que sea, compañeros, ya que la intimidad del trato personal no nos une, sí el amor del ideal hermoso



no lo hiciese quedaría sin efecto y no será canjeable.

Por el Comité: El Secretario.

Pro Avelino Alarcón

El domingo 9, a las 8.30 p. m., en el salón teatro «Tipográfica Bonaerense»...

Sinfonía, por la orquesta—El boceto dramático en un acto de Alberto T. Weisbach...

PELUQUERO TEATRAL

El compañero Mario Perelli, ofrece sus servicios de peluquería, a los Centros, Cuadros y Sociedades...

Dirigirse a Rivera 21.

Veladas teatrales

En conmemoración de los compañeros caídos en Chicago (11 de noviembre de 1887)...

Para el 23 de diciembre en el mismo salón, daremos otra velada a beneficio de LA PROTESTA.

Próximamente irá programa detallado.

Nota.—Rogamos a los compañeros organizadores de actos análogos a los nuestros, se abstengan de hacerlos para esa fecha para no menmar el buen éxito de nuestras fiestas.

PERSONAS BUSCADAS.

Se desea saber la dirección de Francisco Segovia, que se supone se encuentra en Chile.

Se desea saber el paradero del camarada Antonio de Sosa Palma, que hace tres años se encontraba en La Plata...

Juan V. Blanco, desea saber la residencia de los compañeros Manuel García y Primitivo Maderal...

Se desea saber la dirección del compañero Antonio Pérez García, español de Villamayor (Coruña).

Nuevo agente

En Río Gallegos (Costa Sud), el compañero Eliseo Mata, se ha hecho cargo de la agencia de este diario...

NUEVO FOLLETO.

«Orientación Social», por Pierre Quirot, a pesos 0.20 centavos ejemplar.

«AMOR Y LIBERTAD»

La agrupación artística «Amor y Libertad», pide el concurso de un compañero músico pianista...

BIBLIOTECA INTERNACIONAL.

Todos los jueves, a las 8 p. m., en el local, Billinghurst 843, conferencias sobre Anatomía y Fisiología...

A. «AMOR Y CULTURAS» (Rivera).

En esta localidad se ha constituido un centro anarquista denominado «Amor y Culturas»...

AYUDA MUTUA

Un compañero que se encuentra en la última miseria, de oficio carpintero, desea trabajar a domicilio...

Desde Junín nos avisan que el compañero Juan Carlos Giribaldi se encuentra gravemente enfermo...

JUVENTUD MODERNA

Se pide a los centros, ateneos, sociedades obreras y demás instituciones que editen folletos o periódicos...

«La Batalla» de Montevideo

Periódico de Ideas y Crítica. Aviso a los compañeros que desean recibir este periódico...

C. JOVENES UNIDOS.

Este centro, recientemente fundado, pide a todas las instituciones que editen folletos y periódicos...

Instrucción Popular

CURSOS GRATUITOS DE ESPERANTO

Se dictarán en el local del Esperanta Grupo Casal Catalá, San Juan 782, a partir del día 12 del corriente...

CENTRO DE E. S. CABALLITO Sud

En su local, Don Cristóbal 88, se dictan los siguientes cursos:

Lunes y jueves, Esperanto, de 8 a 9 p. m.

Martes, Telegrafía, de 8 a 9 p. m.

Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m.

Viernes, Dibujo, de 8 a 9 p. m.

Sábado, Conferencia, de 8 a 10 p. m.

LIGA DE E. RACIONALISTA

Mañana miércoles, el doctor Juan Emiliano Carulla, volverá a dictar su interesante curso de Medicina...

En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos:

Lunes, de 5 a 7, Confección de sobretiros; de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Martes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Conferencia sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez.

Miércoles de 7 a 8, Música; de 8 a 9, Corte y confección para sastre; de 9 a 10, Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla.

Jueves de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Viernes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau.

Domingos de 9 a 11, Corte y confección para sastre.

ATENEOS DE VILLA CRESPO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94.

Lunes, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y lejería práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural.

Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; tratado de psicología.

Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y lejería práctica; a las 9 p. m., Geografía física.

Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo.

Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente.

Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

Idiomas

El compañero prof. Santos Cervoni, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351 (Palermo), se dicta los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental...

OBREROS NAVALES

(Río Santiago)

INGENIERO WHITE

La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos:

Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m.—Corte y confección, para señoras y señoritas.

Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental.

Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música.

Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica.

Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada.

Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el sa-

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: José Rey, Poste Restante.

Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR: A Van Praet, Luis A. Fogliano.

Avellaneda: José Calvo, Laprida 742.

Arquito: Nadal Julid.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campana: Domingo Jauza, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrini.

Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja.

Huincul Renancó: Enrique Gerjuán, Ingeniero White: Salvador Calderón.

Cárrega núm. 476.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 561.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 18, número 523.

Luján: Domingo Bosco Libernal, Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 2268.

Maldonado: Rogelio Barrios.

Mechita: Ramón Laportilla.

Mendoza: García J. Guirado, J. Moreno 1665.

Punta Alta: Santiago Villarino.

Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donati.

Río Gallegos, (Costa Sud): Eliseo Mata.

Rosario: Mariano Ferrer Alvear 788.

Santa Fe: E. Albornoz, Calchíne 211.

San Antonio de Arco: Pedro García, San Cristóbal: Simón Serruiz.

Santiago del Estero: Gregorio Quiñoa, calle Río Negro 146.

San Fernando: Pedro Brogna, Justo número 1044.

Salta: Tomás González.

Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega.

Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 459.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 55.

Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé, 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

CAPITAL: Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 84, Pedro A. Fabballo.

Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3972.

Fascio Rivoluzionario Italiano: Roque Caonarelli, Matheu 1172.

Los próximos pte-nics

El Comité Administrativo de «La Protesta» ha resuelto organizar los próximos pte-nics, para las siguientes fechas:

2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918.

Desde ya, se reciben donaciones para el bazar-ifa.

Talleres Gráficos «La Protesta» Humberto I. 1175 Buenos Aires Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes Solidaridad, trabajadores!